

grupo editor por la razón fundamental y de peso de no existir afinidad entre los que formábamos parte de él, ni de ellos para mí, ni de mí para ellos, pongo en conocimiento de todos que no utilicen ni dirección en lo sucesivo para nada de lo que se refiera con el mencionado periódico.—José Sánchez Rosa. Se agradece la reproducción.

Mientras los trabajadores depositaban su fuerza moral en manos de los nuevos representantes, todos conservadores del presente estado de cosas, los aquí inscritos laborábamos por la curación de las llagas producidas en este cuerpo social, corrompido y creado por los mismos que inconscientemente sufren y hacen padecer las consecuencias, sin que a pesar de tantos años de experiencia hayan podido discurrir acertadamente, para tratar de poner coto a tanto mal, aunque para esto sea preciso el bisturí, cual cirujano ante el monstruo gangrenoso.

Y por tanto, teniendo fija la vista en todos los que por propio sentimentalismo se dispusieron a difundir ejemplarmente sus ideas y no se resignaron a sufrir los tratos inquisitoriales de los modernos Torquemadas, fueron condenados a consumir su rebeldía (como si pudiesen conseguirlo) en lóbregos calabozos, nosotros, deseosos de una pronta libertad triunfante e incapaz de permitir nuevas ligaduras opresoras, en muestra de vuestra memoria, os mandamos un fraternal abrazo unido a unos céntimos de los compañeros siguientes:

- José Pérez García, 0'25; Juan Torres Gama, 0'25; Francisco Herrera, 0'25; Serafín Herrera, 0'25; Gumersindo Vázquez, 0'25; Miguel González, 0'25; Manuel Gallardo, 0'25; Félix Fuerte, 0'25; Juan José Carrasco, 0'20; Serafín Herrera Aibar, 0'10; Francisco Pérez Xalmon, 0'25; José Pleté, 0'10; Ramón García, 0'25; Gabriel Vila, 0'25; Salvador Sánchez, 0'25; Joaquín Pérez, 0'25; Francisco Pariz, 0'10; de varios, 0'15; Bernardo Álvarez, 0'10; Cándida Abril, 0'20; Manuel Antais, 0'25; José Martín, 0'25; Miguel Herrera, 0'25; Antonio Moreno, 0'10; Epifanio Sánchez, 0'10; uno que piensa, 0'10; Rafael Díaz, 0'10; Miguel Moreno, 0'20; Ramón Márquez, 0'15; Manuel Iglesia, 0'10; José Torres Pérez, 0'15; Ricardo Pellegrina, 0'10; Remigio Pérez, 0'20; Maura, 0'25; José Ponce, 0'25; Manuel Vázquez, 0'10; José Castañeda, 0'10; Pedro García, 0'15; Fernando Luna, 0'25; uno que piensa, 0'25; Vicente Tendere, 0'25; Valeriano Jiménez, 0'50; Emilio, 0'25; Francisco Luna, 0'25; Juan S. M., 0'00; una atea, 0'25; Antonio Ojeda, 0'25; Manuel Martínez, 0'25; José Pérez Sánchez, 0'25.—Total, 10 pesetas.

Riotinto-Atalaya, 17-11-1915.

Estado de cuentas.—El día 14 del actual noviembre se encontraban en ésta los compañeros Eusebio Martín y Mauro Bajatierra, del grupo «Los Iguales», de Madrid. Dichos compañeros vienen de una excursión de propaganda societaria, y aprovechando esta oportunidad, una reunión de compañeros acordamos dar un mitin de carácter societario, que se celebró el día 17.

Los compañeros excursionistas, que se hallaban presentes en la reunión del día 14, prestaron al apoyo material de 5 pesetas; entre varios compañeros se reunieron 3'90, y la noche del mitin se hizo una colecta de 2'20, quedando un total general de 18'10 pesetas.

Los gastos fueron: Por el local, 8 pesetas; por convocatorias, 6; por una póliza, 1.—Total, 15.—Sobran para el mitin pro presos, 3'10 pesetas.

Sevilla 19 de noviembre de 1915.—Por la Comisión, Antonio Viñuela.

Acusando recibo.—El compañero Juan Chozizo Torres, de Dowlais (Inglaterra), nos envía 50 chelines (por los que han dado 62 pesetas), recaudados en la forma siguiente:

Venta de un fonógrafo, 30 chelines; Angela Melitón, 1; una enferma, 1; Francisco Puerta, 1; Víctor Nogueira, 4; Juan Trabaja, 4; Grupo «Sin nombre», para que lo entreguen a Andrés Sarriá Santander, 2; Juan Trabaja, para que le entreguen a Francisco Guerrero 8 pesetas y nos quedemos con el resto, 6, y grupo «Sin nombre», para completar, 1. Total 50 chelines.

Nota.—Las 8 pesetas de Francisco Guerrero y las 2'50 de Andrés Sarriá las hemos enviado a la redacción de este semanario. Lo restante lo hemos distribuido en la forma que indicamos.

Otra.—Protestamos de la falsa noticia que en esa han propagado diciendo que a nosotros se nos daban 2 pesetas diarias. ¿Quién? ¿Somos

anarquistas o jefes de alguna fracción política? Nosotros entendemos que sólo políticos desaprensivos—Egocheaga por ejemplo—perciben una remuneración cuando caen presos.—Diego Alonso, Angel Garcia, S. Muñoz. Cárcel de Sevilla, 17 de noviembre de 1915.

La agrupación «Armonía», de Buenos Aires, nos envía para su publicación la siguiente lista de suscripción a favor de TIERRA Y LIBERTAD, de cuya cantidad se ha acusado recibo en el número 180.

Mannel E. Fentanes, 0'50 pesos moneda nacional; Albita Fentanes, 0'15; un desconocido, 0'30; J. Rey, 1; A. Solís, 1; J. Fentanes, 1; J. Mourláas, 1; C. Baldizzone, 0'50; F. Sueiro, 1; M. Fernández, 1; Antonio C. González, 0'30; A. O., 0'20; Riquelme, 0'40; Miguel Solano, 0'50; P. López, 0'40; B. López, 0'50; G. Benito, 0'20; F. Morlaás, 1; J. M., 1; José Martínez, 1; Gil, 1; Félix Fonseca, 0'20; Francisco Cabré, 0'20; Juan Rey, 0'60; un amigo, 0'40; de la Tremouille, 1; Payá, 0'40; Roseño, 0'50; A. Solís, 0'50; Rodríguez, 0'50; de la Tremouille, 0'70; J. M., 1; M. Nadal, 0'30; M. García, 0'50; A. Solís, 0'50; A. C. González, 0'50; J. M., 1; Fernando Sucira, 1; Juan Reig, 1; A. C. González, 0'50; J. Fentanes, 1'25. Total, 26'50.

La letra que giré son 26 pesos moneda nacional. Quedan en mi poder 50 céntimos.—J. Fentanes.

El próximo domingo, día 12, a las cuatro en punto de la tarde, tendrá lugar una importante conferencia organizada por el Ateneo Sindicalista, y a cargo del compañero Gallart, que desarrollará el tema «Algo sobre el movimiento social en la América del Norte».

Al acto quedan invitados todos los trabajadores.—La Junta.

«El Dolor Universal».—Si algún compañero desea venderlo le mandará el importe, mandándole certificado a José Arranz, Mercaders, 25, 1.º.

Avisos a periódicos

Rebelión mandará 5 ejemplares a Vicente Franch, plaza Esplanada, 45, Sociedad de Obreros Zapateros, Mahón (Balears).

La Voz del Cantero mandará 3 ejemplares a Eduardo Marin, Carmela, 1.º, Linares (Jaén.) Pluma Roja enviará 3 ejemplares a José Vilanova, calle Barcelona, 64, San Felu de Codinas (Barcelona).

Acción Libertaria enviará sólo 5 ejemplares a Jesús Vila, de Vannover. La Voz del Campesino enviará un ejemplar a Francisco Ramirez Garcia, lista de Correos Luisiana (Sevilla).

La agencia de Regeneración enviará 45 ejemplares a Feliciano Vega, calle Augusto, A. C. 21, Nerva (Huelva).

Rebelión, de Madrid, enviará 10 ejemplares a José Beya, lista de Correos, Palafrugell (Gerona).

La Voz del Cantero enviará 25 ejemplares a Juan Vázquez Gallego, calle Tolosa, 48, Riotinto-Valle (Huelva).

Rebelión enviará una suscripción a la Asociación de Obreros Campesinos de Lebrija. El pago en correspondencia. También mandarán 2 ejemplares, desde el número 2, a Antonio Rosado, calle Hidalgo, 12, Morón (Sevilla).

Solidaridad Obrera y Acción Libertaria: Las 2 pesetas que, de Morón, hay para vosotros en correspondencia, son de Alonso Gallardo. Desea le suscribáis el paquete hasta que abone lo que adeuda.

Regeneración, de Méjico y Reivindicación, de Sabadell, enviarán 15 ejemplares a Diego Alonso, Centro Obrero, Arahál (Sevilla). Pluma Roja y Cultura Obrera enviarán una suscripción a la misma dirección.

Libros y Folletos

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación.

- Primero de Mayo, boceto dramático en un acto, por Pedro Gori 0'10
- Aspecto social de la tucha contra la tuberculosis, por el Dr. Queraltó 0'25
- La Anarquía ante los tribunales, por Pedro Gori 0'15
- ¿Cómo nos diezman? por Vicente March 0'50
- La política y los obreros, T. Herreros 0'10

- Entre campesinos, por E. Malatesta 0'10
- El Abogado del Obrero, por J. Sánchez Rosa 1'50
- La política de la Internacional, por Bakounine 0'10
- ¿Por qué somos anarquistas? 0'10
- La Peste Religiosa, por J. Most 0'10
- La Ley y la Autoridad, por Kropotkine 0'10
- El Proletariado y la Humanidad libre, por A. Lorenzo 0'10
- Feminismo, por M. Costa Iscar 0'10
- ¿Dónde está Dios? por M. Rey 0'10
- El Cancionero Libertario 0'10
- Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por Anselmo Lorenzo 0'10
- Por la enseñanza, por Higinio Noja 0'10
- Algo sobre feminismo, por ídem 0'10
- Catecismo de la Doctrina Humana, por J. Famades. (Su precio 3 pesetas). 1
- Semilla societaria, por ídem 0'10
- El Vidente, por ídem 0'25
- La sociedad futura, por ídem 0'25
- Fálsforo cerebral, por ídem 0'10
- Las grandes Obras de la Civilización, por Ricardo Mella 0'15
- El Ideal Anarquista, por ídem 0'25
- El Trabajo Nocturno, males que acarrea, por J. Hucha 0'10
- Número extraordinario dedicado a Anselmo Lorenzo 0'40
- Arlequin el Salvaje (comedia) 0'20
- Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD 1
- El Idoló patria 0'10

A los corresponsales y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento.

Suscripción general

a favor de los presos por cuestiones sociales

	Pesetas
Suma anterior (1).	838'95
Alcaracejos.—Manuel Martínez, 0'25; Miguel Guerrero, 0'50.	0'75
Ablaña.—Por conducto de J. A. Fernández.	3'00
Puerto de Luz.—Agustín García.	0'25
San Fernando.—Recaudado para un mitin que no se celebró.	7'00
Villanueva y Geltrú.—Francisco Safóns, 0'25; Jaime Gómez, 0'25; M. Isern, 0'25; Hermenegildo Vadell, 0'20; J. Pijuán, 0'25; Pedro Capdet, 0'25; Ildefonso Gari, 0'20; A. Ferrer, 0'40; Sociedad de Oficiales y Peones de Albañil, 1'45.	3'50
Lara.—José Otero.	0'45
San Juan de Mazarrifar.—Ponciano Carilla.	1'00
Barcelona.—Ortiz, Isopizaro y Rodríguez, 0'95; Castellá, 0'25; Barthé, 0'25; F. Gilbert, 0'25; B. Uño, 0'25; Manuel Salvador, 0'40; Sangenis, 0'25; Sociedad Fundidores en Hierro, 5'50; José Arranz, 0'25; Carmen Paredes, 0'50; J. Bos, 1; Safreché, 5; Pedro Invers, 1.	15'85
Atalaya.—Suscripción que va en maremagnum.	10'00
Valladolid.—Matías Ruiz, 1; Nemesio Alonso, 1.	2'00
Jerez de la Frontera.—Juan Benítez, 0'50; José Atienza, 0'25; Felipe García, 0'05. Manuel Barea, 0'30; Ricardo Marchado, 0'20; Juan Navarro, 0'20; Vicente Barea, 0'20; Manuel García, 0'50; Juan del Valle, 0'20; Francisco Vega, 0'25; Juan Camacho, 0'10; José Corrales, 0'10; Francisco Alba,	

(1) En el número 279 hubo un error de suma de 63'70, que abonamos en el presente número.

- 0'30; José Jiménez, 0'20; José Malpartida Bellido, 0'30; Antonio Espinosa Romero, 0'10; Antonio Bellido, 0'10; Rafael Bellido, 0'15; Antonio Jiménez, 0'20; Alfonso Jiron, 0'25; Juan Berengene, 0'15; Diego Rodríguez, 0'20.
- 4'80
- Abercrave.—G. «Ferrer», 5 chelines y 2 penis; Antonio López, 4 penis; Eulogio Dueñas, 2 chelines 8'75
- Lebrija.—Asociación de Obreros Campesinos 10'00
- La Línea.—Juan Fernández 0'50
- Villafranca del Panadés.—C. Miralles 0'25
- Arahál.—Recaudado en la velada. Lyon.—Grupo anarquista 2'25
- Diferencia de suma en el número 209 63'70

Total 986'25

REPARTO

- Vigo.—Gdalia Pupkoviez 15'00
- Valencia.—León Arnaez 15'00
- Valls.—Juan Batalla 15'00
- Barcelona.—Dos perseguidos 30'00

Total 75'00

Quedan para el próximo reparto 911'25

Donativos

	Pesetas
Orense.—Cinco compañeros	0'50
Abercrave.—Sobran de los libros y almanques	3'00
Badajoz.—Luis Morales	0'80
Barcelona.—Remanente de la velada conmemorativa de Anselmo Lorenzo, 16'55; Joseliyo, 0'35; M. A. Pastor, 2; Elías García, 1; J. Bos, 1	20'90
Arbós.—Salvador Sans	0'20
La Línea.—Juan Fernández	0'50
París.—M. Bordat	1'80
Arahál.—Grupo «Reivindicación». Villafranca del Panadés.—C. Miralles	0'25
Morón.—Antonio Rosado, 0'10; Antonio Cabrera, 0'20; Antonio Carrases, 0'10; Juan López, 0'10; Gallardo, 0'15	0'65
Camagüey.—José Gaia	0'70
San Felu de Llobregat.—De la disuelta Sociedad de Oficios Varios	5'00
Mora la Nueva.—J. Orte	0'40
Zaragoza.—Carrero, 0'20; uno, 0'10.	0'30
Arahál.—Recaudado en la velada. Marchena.—Grupo «Los Intransigentes»	2'00
Lyon.—Bernardo Zapatero	0'75
Total	40'50

Correspondencia

Blanes.—C. M. Recibida 1 peseta por suscripción. Pedralva.—J. P. Id. 5 por paquetes. Pagado el 282 faltan 0'25. Aitgnan.—P. G. Id. 1'50 por suscripción. Orense.—F. T. Id. 0'50; por donativo, 0'50 y paquetes 9. Cullera.—J. P. Id. 10; para Solidaridad Obrera, 2 y paquetes, 8. Pagado el 285. Abercrave.—G. «Ferrer». Id. 45 chelines y 6 penis, por los que dieron 58'40 pesetas; almanques, 14; libros, 14; presos, 8'75; donativo, 3 y paquetes, 16'65. Sueca.—G. «Paso al amor libre». Id. 25; para almanques, 15; Sánchez Rosa, 3; Acción Libertaria, 2 y paquetes, 5. Buenos Aires.—B. F. Id. 150; por folletos, 96 y paquetes 54. Alcoy.—«La Constancia». Id. 7 por folletos. Badajoz.—L. M. Id. 7; para Solidaridad Obrera, 2; libros y retratos, 3'20; donativo, 0'80 y paquetes, 1. Valladolid.—M. R. Id. 7 para libros. Quiroga.—A. L. Id. 5 para «Los grandes pensadores». Riotinto.—M. M. Id. 16'50; para Solidaridad Obrera, 1; Reivindicación, 1; La Voz del Obrero,

ro, 1; La Voz del Cantero, 350 y paquetes, 9. Pagado el 282 falta 1 peseta. Perpignan.—R. G. Id. 4 por suscripción. Conformes. Algeciras.—A. D. Id. 5 por paquetes. Pagado el 274. Alcalá de Guadaíra.—F. S. Id. 3; para Reivindicación, 0'50; Escuela Moderna (para «Los grandes pensadores»), 1'50 y paquetes, 1. Pagado el 243. Lebrija.—A. de O. C. Id. 31; para la Confederación del Trabajo, 8; Solidaridad Obrera, 4; Rebelión, 1; almanques, 6; presos, 10 y paquetes, 2. Arbós.—S. S. Id. 4'70; almanques 1'50; donativo 0'20; y paquetes 3. La Línea.—J. F. Id. 10; para Solidaridad Obrera (suscripción 1 y donativo 0'50), 1'50; Acción Libertaria (donativo), 0'50; presos, 0'50; donativo, 0'50 y libros 7. Játiva.—J. P. Id. 10; para Solidaridad Obrera 4 y paquetes 6. Pagado el 281. Almadén.—P. M. Id. 6 por paquetes. Pagado el 282, faltan 0'60. Reus.—E. J. Id. 8'50 para libros. Cazoria.—M. E. Id. 4 por paquetes. Pagado el 286. Riotinto.—J. P. Id. 1 por suscripción. Arahál.—A. G. Id. 8; extraordinario, 0'50; libro, 1; presos Cenicero, 1; donativo, 0'50 y paquetes, 3. Pagado el 282. Vitoria.—G. «Los Conscientes». Id. 36; para la Confederación General del Trabajo, 2; para el Comité Internacional Anarquista, 1; para folletos, 2; presos, 3'50; Reivindicación, 1'50; La Voz del Cantero, 2; La Voz del Campesino, 2; Solidaridad Obrera, 4 y paquetes, 12. Pagado el 285. Porto.—Aurora. Id. 5'20, más 2'50 de El Sindicalista, son 7'70 por paquetes. Villafranca del Panadés.—C. M. Id. 2'50; almanques, 1; presos, 0'25; donativo, 0'25 y suscripción, 1. Morón.—A. R. Id. 9'65; Solidaridad Obrera, 2; Acción Libertaria, 2; donativos, 0'65 y paquetes, 5. Pagado el 283. Camagüey.—J. G. Id. 10'20; por libros, 9'50 y donativos, 0'70. Manzanares.—J. A. G. Id. 15 por paquetes. Pagado el 285. Bagur.—J. B. Id. 5'25; ¿para qué son? Manzanares.—P. N. Id. 6'75 para almanques. Avilés.—G. Sindicalista. Id. 1'25 por paquetes. Zaragoza.—J. Ch. Id. 11; donativos, 0'70; presos Cenicero, 0'65; presos Torreperogil, 0'65 y paquetes, 9. Pagado el 274. Valencia.—M. D. Id. 11'70 por paquetes. Conformes. Marchena.—D. M. Id. 4 para libros y donativos, 2. Barcelona.—J. Bos. Id. 4; donativo, 1; presos, 1; Solidaridad Obrera, 1; grupo «Investigación Pedagógica», 0'50; escuela de Fuenmayor, 0'25 y presos Cenicero, 0'25. Banes.—R. H. Id. 10; para Acción Libertaria, 5 y paquetes, 5.

Balance del número 283

	Pesetas
Por paquetes	570'90
Donativos	37'90
Venta	30'85
Total	639'65
GASTOS	
Déficit del número 282	714'55
Impresión del número 283	283'00
Franqueo	40'10
Por hacer el correo	15'00
Gastos menudos	1'15
Carteros	26'00
Alquiler del piso	22'00
Total	1101'80
RESUMEN	
Suman los gastos	1101'80
Suman los ingresos	639'65
Déficit para el número 284	462'15

Imprenta GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

SEGUNDO VOLUMEN DE

El Proletariado Militante

MEMORIAS DE UN INTERNACIONALISTA : CONTINUACIÓN DE LA ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES EN ESPAÑA, POR ANSELMO LORENZO

El Congreso decide: 1.º Cada Federación debe presentar cada tres meses a la Oficina Federal una memoria detallada de todos los hechos que se produzcan en su región y que se relacionen con el movimiento socialista, así como sobre la marcha de la organización de cada país. 2.º La Oficina Federal debe reunir estas memorias y enviarlas a todas las Federaciones traducidas en sus lenguas respectivas. 3.º En los países en que las circunstancias lo permitan, estas memorias se harán públicas por medio de la prensa socialista. 4.º Seguidamente se presentarán las cuentas de la Oficina Federal, las que, después de examinadas fueron aprobadas, repartiéndose en el acto los gastos entre las diferentes Federaciones y abonándose los respectivos delegados. 5.º Finalmente, se acordó que la residencia de la Oficina Federal siguiese en Suiza, encargándose de la misma la Federación del Jura. Un viva entusiasta a la Asociación Internacional de los Trabajadores cerró el Congreso VIII. Pocas palabras añadió el delegado que suscribe al resumen del Congreso que acaba de reseñar. El asunto más importante que se tiene próximo a celebrar es la reunión en Congreso de todas las colectividades de trabajadores del mundo, pertenecientes o no a nuestra gran Asociación. En esta solemnidad se verificará, según queda apuntado, una discusión sobre los más arduos problemas que el proletariado universal está llamado a resolver, tanto bajo el punto de vista de principios revolucionarios como respecto de los medios de llevar a cabo un pacto de solidaridad y federación que pueda reunir en un solo haz las diferentes agrupaciones más numerosas, que hasta el día han trabajado aisladamente fuera de la Internacional. Todos los países obreros deben hacerse representar, no sólo para dar importancia al acontecimiento, sino para sacar del mismo todo el provecho posible en beneficio del mundo trabajador. La Federación española, comprendiendo la inmensa importancia de aquel Congreso, se ha ya en sus últimas confe-

rencias las simpatías que le merecía el pensamiento y es de esperar que en las próximas tome alguna determinación de carácter práctico en su favor.

«Salud y emancipación social. España 10 de mayo de 1877.—T. S.

En El Orden, en su número 46, correspondiente a agosto de 1877, se publicaron las siguientes circulares para el Congreso de Gante y para el de Verviers:

«Congreso General y Universal de los Socialistas en 1877» «Llamamiento a todas las fracciones del Socialismo y a las Organizaciones Obreras de todas las regiones.

«Las diversas ramas Regionales de la Asociación Internacional de los Trabajadores, reunidas en el Congreso celebrado en Berna en octubre de 1876, el partido democrático socialista de Dinamarca por una carta de adhesión de noviembre de 1870—la Federación Obrera Suiza (Arbeiterbund) en su Congreso celebrado en Neuchâtel en Mayo 1877—el partido democrático socialista de Alemania en su Congreso celebrado en Getha en mayo-junio 1877—y las diversas organizaciones socialistas de Bélgica en sus recientes Asambleas, han resuelto tomar parte en un Congreso General que han decidido celebrar en Bélgica en el presente año e invitar a las organizaciones socialistas obreras de todas las naciones a que envíen sus delegados al mismo.

«Los preparativos del Congreso y la elección del punto en que debe celebrarse, fué confiada a los socialistas belgas, los cuales han decidido que este Congreso Universal tenga lugar en Gante (Centro obrero de la mayor importancia del país flamenco) el domingo 9 de septiembre de 1877 y los ocho días siguientes. «Socialistas de todos los países! «Hoy más que nunca es el momento de que desenvolvamos nuestras ideas y principios; ahora más que nunca es el momento de que establezcamos la unión entre todos los que quieren la emancipación del proletariado. Si puede diferir nuestra línea de conducta, si nuestros medios pueden ser diversos (no es igual, por ventura, el objeto que todos nos proponemos? ¿No queremos todos, en fin, que los frutos del trabajo pertenezcan a los que los producen, y que el bienestar y la justicia reinen en el mundo? Proceremos, pues, acercarnos y entendernos, ya que no sea para ir por el mismo camino (lo cual no siempre es posible) a lo menos para llegar al mismo tiempo y lo más pronto posible al resultado que todos perseguimos.

«El Congreso Universal de 1877 tiene por objeto precisamente buscar el medio de establecer esa aproximación y esa inteligencia, que tanto es de desear, por medio de la discusión de algunas cuestiones de las más vitales y urgentes. Tenemos derecho a esperar que todas las organizaciones socialistas y obreras de todos los países—escuelas de estudios sociales, de propaganda y de enseñanza mutua, grupos corporativos y grupos socialistas revolucionarios, sindicatos «Trades Unions», colonias y asociaciones cooperativas que vienen dirigiendo sus esfuerzos

al ensayo práctico de algunas de las conclusiones del Socialismo, partidos socialistas constituidos para la acción revolucionaria y Federaciones obreras constituidas para la lucha económica, para el apoyo mutuo—penetrándose todas de la gran importancia del Congreso de Gante, se harán un deber de mandar al mismo sus delegados.

«He aquí cuales son hasta el presente las cuestiones o temas puestos a la orden del día del Congreso por diversos grupos adherentes:

- 1.º Pacto de solidaridad entre las diversas organizaciones obreras y socialistas.
- 2.º Organización de los cuerpos de oficio.
- 3.º Actitud del proletariado respecto de los diversos partidos políticos.
- 4.º Tendencias de la producción moderna bajo el punto de vista de la propiedad.
- 5.º Creación de una oficina de correspondencia y estadística obrera que reúna y publique las noticias relativas al precio de la mano de obra, al precio de los artículos de consumo o alimenticios, a las horas del trabajo, a los reglamentos de las fábricas, etc., etc.
- 6.º Del valor y de la importancia social de las colonias comunistas, de las sociedades cooperativas y otros ensayos socialistas instituidos y que actualmente funcionan en diferentes países.

«Los grupos que deseen proponer otros temas, quedan invitados a dirigir la fórmula a una de las direcciones siguientes, lo más pronto posible; oremos no obstante, deber recomendar a estos grupos, que eviten de no proponer sino cuestiones de una verdadera importancia, a fin de no sobrecargar demasiado la orden del día del Congreso. Los ciudadanos que tengan propósito de asistir al Congreso o de provocar «meetings» durante la celebración del Congreso y aparte de las sesiones oficiales del mismo, tendrán igualmente la bondad de hacer conocer, con alguna antelación, si les fuera posible, el asunto o tema que hayan escogido, pero no oremos necesario publicar aquí una fecha limitada para el envío de estas comunicaciones.

«Un nombre de las diversas organizaciones socialistas adherentes al Congreso: «El partido socialista belga, el Secretario del partido, E. Verbeke, rue Courte du Bateau, 10.—Gand.

«Unión Obrera belga, el secretario de la Cámara de Trabajo de Bruselas, L. Peeters, rue Jolly, 180.—Schaerbeck-lez-Bruxelles.

«Por la Federación de la Asociación Internacional de los Trabajadores, Ph. Coenen, rue du Haer (Meistraat), 6.—Amberes.

«Trabajos preparatorios. «Los socialistas ganteses organizarán con este motivo una gran manifestación y una gran Fiesta obrera.

reuniones, guía, intérpretes, etc.—Para todas las noticias, preguntas, litografías, etc., dirigirse al ciudadano Paul de Witte, rue Courte du Bateau, 20, (Belgique).—Gant.

«Sin que se nos pueda tachar de visionarios y a pesar de los que creen que nos hacemos ilusiones respecto a la importancia probable de este Congreso, tenemos derecho a suponer que éste puede alcanzar toda la importancia de un verdadero acontecimiento, quizá el más transcendental que registre los anales de la historia en el siglo xx.

«No faltan opiniones contrarias; las oímos, pero todas, muchas de ellas, incluso la que, engendrada en algunos por un pueril temor y alimentada por el recuerdo de anteriores sucesos, supone que podría resultar de este Congreso una «nueva Internacional».

«Tranquillícense los que así piensan y no olviden que suponer tal cosa equivaldría a suponer que el Congreso, olvidándose de la elevada misión que le está encomendada, habría de ocuparse en cosas tan perfectamente superfluas como pretender la formación de una nueva Internacional, puesto que ésta existe, tiene su magnífica organización y su círculo es bastante ancho para que dentro de ella quepan todos los hombres de buena voluntad y todas las organizaciones obreras que aspiran a la emancipación completa del proletariado.

«Nosotros, creemos, por el contrario, que la reunión en ese Congreso de delegados pertenecientes a fracciones diversas, de las cuales se han encontrado algunas en estado de hostilidad recíproca en estos últimos tiempos, puede contribuir y contribuirá sin duda a la aclaración de ciertas diferencias, a calmar ciertas exaltaciones, que han tenido suficiente influencia, por desgracia, para tener separados a los que siempre debieran marchar de acuerdo.

«Proceremos, dice la circular de convocatoria, de aproximarnos y entendernos, ya que no sea para seguir el mismo camino (cosa que no siempre es posible) a lo menos para llegar a un mismo tiempo y lo más pronto posible al punto a que todos nos dirigimos.»

«Esto es también lo que nosotros deseamos y esperamos, y por eso levantamos nuestra voz para hacer un llamamiento al espíritu revolucionario de las masas, a fin de que hagan un esfuerzo por enviar a ese Congreso una delegación considerable por sus ideas y número.»

«Asociación Internacional de los Trabajadores

«La Oficina Federal de la Internacional, a las Federaciones Regionales

«Compañeros: «La Federación del Jura (Suiza), propone a las demás Federaciones Regionales que el Congreso general de nuestra Asociación se reúna este año en Verviers (Bélgica).

«La Sección de Verviers propone que en lugar de abrirse el